



S. Agustin Obispo y Dr. (Dia de Misa.) = 40 horas en las Teresas.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Arec. As.

Épocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	18 g.	27 p. 3 l.	O.	y 29 m. y 33 s.
12 del dia	19 g.	27 p. 4 l.	O.	se pone á las 6
5 de la t.	18 g.	27 p. 3 l.	O.	y 31 m. y 15 s.

Señor Villalonga, Editor del Diario.

Es digno sin duda de la mayor alabanza el zelo, con que se habla en el diario de ayer sobre la obligacion, que tiene el gobierno, de tomar las mas eficaces providencias para evitar que se introduzca en esta Isla el horroroso contagio, que affige á la desventurada Cartagena, y que segun cartas de Alicante del dia 21, se ha manifestado tambien en Elche. Así como todos estamos obligados á obedecer con la mas escrupulosa puntualidad las disposiciones del gobierno, todos tenemos tambien derecho de exponer, con la franqueza propia de hombres libres, quanto creamos conveniente á la felicidad de la patria. En una sociedad bien ordenada cada ciudadano puede proponer sus ideas, el Gobierno escoge las mejores, y luego todos deben obedecer. Si alguno no lo hace, debe ser irremisiblemente castigado. Por desgracia hasta aho-

ra hemos visto en España la mayor arbitrariedad y la impunidad de los delitos mas perjudiciales. Tristes efectos de un gobierno sin principios, de una legislacion complicadísima, y de un lamentable abandono en la educacion de todas las clases!

Contrayendome al caso del dia, juzgo que lo primero de todo es implorar la proteccion del Altísimo. Sin tratar de prevenir el juicio de la autoridad eclesiástica, me parece que convendria se cantase en la Sta. Iglesia Catedral una misa solemne, se pronunciase un discurso patético análogo á las circunstancias, y luego puesto todo el pueblo de rodillas, se rezase la letanía de los Santos con silencio, magestad y devocion. No trato de censurar las rogativas, que se hacen por las calles; pero yo veo en semejantes ceremonias muchas irreverencias, mucho ruido y mucha gente en las ventanas y balcones; y confieso con ingenuidad que esto no me gusta.

El gobierno debe publicar quantas noticias adquiriera, relativas al estado de la epidemia en los pueblos, que la padecen. Para nada es bueno el vivir engañados. Quando se conocen los peligros, se presta uno con mas generosidad á los sacrificios, que se le exígen, y se pone mas cuidado y vigilancia en las guardias y rondas.

Convendria que la Junta Superior de Sanidad publicase una instruccion, en la que se especificasen todas las medidas de precaucion, que se deben tomar, y las penas, que sufrirán irremisiblemente los que no cumplan con su obligacion en un asunto de tanta importancia.

Con los barcos, que vengan de pueblos infestados, ó inmediatos á ellos, ningun rigor es excesivo. Acordemonos de la Fragata Prueba, cuyos oficiales y tripulacion comunicaron el año pasado con nosotros, sin embargo de que ya llevaba en su seno el germen de la epidemia. Acordemonos de la Corbeta Palomo, á la que se ha dado entrada con solos ocho dias de observacion, sin embargo de venir de Cartagena, donde á su salida ya habian empezado las

enfermedades contagiosas, como lo demuestra bien claramente lo que ha sucedido despues. La humanidad se horroriza, y el corazon de un hombre sensible no puede mirar unos descuidos tan fatales sin lágrimas de furor!

Ninguna precaucion es nimia en un negocio tan delicado. Un momento de descuido puede precipitar al sepulcro millares de vivientes. Representemonos la imagen espantosa de un pueblo inficionado, y quanto practiquemos para libertarnos de un azote tan terrible, nos parecerá poco todavía. Vigilancia, pues, y severidad de parte de los magistrados; y de la nuestra, obediencia y sumision á quantas órdenes nos comuniquen para nuestro bien. Palma 28 de Agosto de 1811.

Continúa la gazeta militar y política del Principado de Cataluña del 10 de Agosto de 1811.

París 9 de julio. = Ejército imperial de Aragon. = A. S. A. S. principe de Neuchatel, mayor-general, &c. = Monseñor: = Yo pongo á los pies de S. M. las llaves de Tarragona, á las que está vinculada, como lo espero, la próxima sumision de la Cataluña. = Un sitio de dos meses, ó por decirlo mejor 4 sitios en uno, y 5 asaltos sucesivos han destruido una guarnicion de 180 de las tropas mas bien reputadas de España, y nos dan un puerto desde donde los ingleses alimentaban la insurreccion de la provincia para conservar un punto de desembarco á sus mercancias. Ellos por sus multiplicados socorros han prolongado la defensa de la plaza, para cuyo efecto han traído repetidas veces armas, municiones, y tropas de Valencia, Alicante y Cartagena. = El furor del soldado estaba exáltado por la resistencia de la guarnicion, que cada dia esperaba su libertad, y que debía prometerse el suceso por una salida general. El quinto asalto, mas vigoroso todavia que los precedentes, dado ayer en dia claro, á la última cerca, ha causado una espar-

terrible matanza y poca pérdida de nuestra parte. El terrible exemplo que yo preveia á mi pesar en mi última parte á V. A. ha tenido lugar, y resonará por largo tiempo en España. Quatro mil hombres han sido muertos en esta ciudad; diez ó doce mil han intentado salvarse por debaxo las murallas en la campaña; mil de estos han sido muertos á sablazos, ó anegados; cerca de diez mil, entre ellos quinientos oficiales, son prisioneros, y parten para Francia; cerca de 1500 están heridos en los hospitales de la plaza, donde su vida ha sido respetada en medio de la carniceria. Tres mariscales de campo y el gobernador están en el número de los heridos, muchos otros en el de los muertos. Veinte banderas, 384 bocas defuego en bateria, 4000 balas ó bombas, 5000 libras de pólvora y plomo, están en nuestro poder. Yo dirigiré continuamente á V. A. los detalles exáctos de todo lo que se ha hallado, y los detalles de la accion gloriosa que ha coronado los esfuerzos del ejército de Aragon en Cataluña. Yo invocaré las banderas de S. M. á favor de los valientes que tan briosamente han combatido. = Tengo el honor de ser &c. = *Conde Suchet.*"

Noticias del País.

En el muelle á bordo del Bergantin americano Seboa, están de venta una porcion de tablas venidas de los Estados-unidos: quien quiera efectuar su compra, acudirá á la calle del horno de la Municion vieja, número 13.

El que quisiere comprar unos entresuelos, situados al frente de la Parroquia de Santa Cruz, acudirá al criado comprador de D. Antonio Dameto.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *El Maestro de Alexandro*, con bayle, tonadilla y saynete.

Imprenta de Buenaventura Villalonga.